



COLUMNA INVITADA

Compromiso por la paz

El Documento está dividido en siete capítulos: Tejido social, Seguridad, Justicia, Cárceles, Adolescentes, Gobernanza y Derechos Humanos


CECILIA ROMERO
OPINIÓN - 18/3/2024 - 00:49 HS



Cecilia Romero / Colaboradora / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

El asesinato en la sierra de Chihuahua de dos sacerdotes jesuitas, en junio de 2022, fue un detonante que visibilizó trágicamente la violencia existente en México, que ha venido recrudesciéndose en los últimos años.

En los cinco años que han transcurrido de la presente administración, en México han sido asesinadas más de 180,000 personas, hay espacios del territorio mexicano donde dominan los grupos criminales, el cobro del derecho de piso se ha convertido en cosa de todos los días.

El hito que significó el evento de Chihuahua motivó una determinación de actores diversos de la sociedad, ya preocupados por el avance de la inseguridad en nuestro país, que iniciaron un trabajo en torno a la búsqueda de la paz, único antídoto verdadero al clima de miedo y de impotencia que priva en nuestro pueblo.

Fue así como se iniciaron los Diálogos por la Paz, coordinados por Jesuitas México, la CEM, la Dimensión Episcopal para los Laicos y la CIRM, todos ellos de la Iglesia Católica. Se llevaron a cabo cientos de reuniones, debates y conversatorios, en parroquias, organizaciones de la sociedad, universidades. El evento más importante de este trabajo fue el Diálogo Nacional por la Paz, en septiembre de 2023, en Puebla.

Más de 20,000 personas participaron en este ejercicio, cuyas aportaciones fueron analizadas y condensadas por cincuenta académicos especializados en seguridad, justicia, derechos humanos. De este trabajo surge el documento "Compromiso por la Paz", Estrategias de Política Pública para la Paz (*).

El Documento está dividido en siete capítulos: Tejido social, Seguridad, Justicia, Cárceles, Adolescentes, Gobernanza y Derechos Humanos. Cada uno presenta una Descripción del Problema, seguido de Propuestas, a nivel federal, estatal y municipal, y Conclusiones. En total, 117 propuestas de legislación o política pública.

La amplia convocatoria que tuvo este esfuerzo, la pluralidad de actores que participaron en su desarrollo y el profesionalismo de quienes coordinaron su conformación, así como la autoridad moral de los convocantes, avalan el Documento final y la gran aportación que significa para nuestro país en el momento presente.

El pasado lunes 11 de marzo, este Documento fue presentado ante los candidatos a la Presidencia de la República, en un evento al que acudieron todos, en horarios distintos, y en el que expresaron sus impresiones sobre el mismo.

Xóchitl Gálvez hizo propio el Documento, enfatizó la prioridad de reconstruir el tejido social, y explicó su propuesta de que las cárceles sean centros de readaptación social. La paz es fruto de la justicia, dijo Xóchitl.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO DE MEXICO	0	18/03/2024	OPINIÓN

Por su parte Claudia Sheinbaum dijo coincidir en la necesidad del diálogo, pero discrepó del diagnóstico, del miedo y la impotencia que se viven, de la militarización. Dijo no estar de acuerdo con la evaluación pesimista que se presenta.

Dos reacciones, dos visiones. ¿Cuál se apega a la realidad?

POR CECILIA ROMERO CASTILLO

Colaboradora

@ceciliaromeroc